

# EL OBISPADO DE YUCATAN

## HISTORIA DE SU FUNDACION

### Y DE SUS OBISPOS

---

LA naturaleza y la verdad de los hechos, junto con el buen método, exigen que esta historia se divida en dos épocas, á saber: primitiva y nueva.

Comprende la primera un período de casi medio siglo, desde 1519 hasta 1561, y se caracteriza por la circunstancia especial de incluir la historia de la fundación del Obispado, y de no haber tenido en él los Obispos residencia; habiendo sido dichos Obispos tres en número: Don Fray Julián Garcés, Don Fray Juan de San Francisco y Don Fray Juan de la Puerta.

La segunda comprende mas de tres siglos, á contar desde 1562 hasta nuestros días, y se distingue por la circunstancia de haber comenzado los Obispos á residir en el Obispado, continuando así hasta el presente, y habiendo sido el primero de estos el Señor Don Fray Francisco de Toral.